
Aujourd'hui, nous avons parmi nous, dans cette cérémonie d'ouverture, Monsieur le ministre de la justice et ministre des technologies de l'information, M. Ravi Shankar Prasad. Le Ministre de la technologie de l'information de Tèlangana, M. Rama Rao. Merci beaucoup d'être aujourd'hui parmi nous.

Nous avons parmi nous également le président du Conseil d'administration de l'ICANN, M. Steven Crocker, le Président-directeur général de l'ICANN M. Göran Marby, et des membres des organisations sœurs de l'ICANN.

La communauté de l'ICANN est constituée par différentes parties prenantes, et beaucoup de ces parties prenantes se trouvent aujourd'hui parmi nous. Des représentants des organisations sœurs, des représentants de la société civile, de la communauté technique, et de l'université. Merci de vos contributions pour permettre que l'ICANN devienne ce qu'elle est aujourd'hui, et merci d'être ici présents à la réunion 57 de l'ICANN.

La réunion publique de l'ICANN revient en Inde après 10 ans. Beaucoup a changé pendant ce temps. Aujourd'hui, plus de 3 milliards de personnes sont connectées à l'Internet. L'Inde a plus de 400 millions d'internautes. C'est dans ce contexte que je partage avec vous certains chiffres par rapport à cette réunion.

Jusqu'à hier soir, nous avons plus de 3000 participants inscrits de 130 pays. Nous avons plus de 1300 participants inscrits de l'Inde.

Nous avons parmi nous beaucoup d'associations de l'Inde. Je donne la bienvenue à NASSCOM et la CII, l'ASPAI, la COAI, l'IAMAI et beaucoup d'autres nouveaux arrivants à cette réunion. Nous sommes ravis que vous soyez là aujourd'hui.

Et finalement, bienvenue à tous les participants qui se joignent à nous à distance.

Je profite de cette occasion également pour remercier notre hôte, le gouvernement d'Inde, y compris le Ministère des technologies des communications, le Ministère des affaires étrangères, le Ministre de l'intérieur, le gouvernement de Tèlangana, le centre d'échange d'Inde.

Nous voulons également remercier le soutien des aéroports de Hyderabad et de la police de Hyderabad.

Je tiens également à remercier une personne qui n'a pas besoin de présentation, qui est l'un des premiers auteurs des premiers RFC et qui a participé depuis le début à ce modèle multipartite. Je vous invite donc à donner la bienvenue à M. Steven Crocker, président du Conseil d'administration de l'ICANN.

STEVEN CROCKER : Namasté.

Merci, Samiran.

Messieurs les ministres, collègues, des autres organisations de l’ICANN, Mesdames et Messieurs, je tiens à vous donner la bienvenue à cette réunion 57 de l’ICANN. Je voudrais également saluer mon ami Rajasekhar Ramaraj, ancien membre du Conseil d’administration et une figure importante de l’Internet en Inde.

Je pense que beaucoup d’entre vous le connaissez et vous savez combien il a été important dans l’industrie de l’Internet en Inde.

C’est un plaisir d’être ici dans une démocratie multipartite. Nous parlons de plus de 50 partis politiques en Inde ; il s’agit d’une démocratie à part entière. Je pensais que l’ICANN avait beaucoup de différents groupes, mais je vois que l’Inde nous dépasse largement.

L’Inde a 22 langues officielles, ce qui veut dire que c’est le pays qui est à la tête des noms de domaine internationalisés qui ont été délégués – 15 noms de domaine internationalisés qui ont été délégués.

On salue donc cette diversité et cette démocratie. Pendant les élections de 2014 de l’Inde, nous savons que plus de 551 millions de personnes ont voté ; je ne sais pas ce qui se passerait dans d’autres pays. Mais excusez-moi de cette parenthèse.

C'est vraiment important pour moi de pouvoir être dans un pays démocratique qui progresse accompagné des technologies de l'information. Hyderabad est la ville la plus importante en termes de progression informatique et de technologies.

Cette technologie a une longue histoire pour l'Inde, et l'ICANN regarde vers l'avenir dans le contexte de cette histoire récente.

Je fais référence ici au fait que, le mois dernier, le gouvernement des États-Unis a signé, ou a abouti à la transition de la supervision des fonctions IANA. Au cours des deux dernières années, cette initiative a bénéficié du travail d'un grand nombre de personnes et c'était une étape importante pour que la communauté de l'Internet puisse superviser les fonctions d'IANA au lieu des États-Unis.

Cette communauté va contribuer à assurer la sécurité, la stabilité et la résilience du réseau de communication le plus important créé par l'homme. C'est grâce à vous que cela est devenu une réalité.

Quand on parle de l'ICANN, nous savons que nous avons le Conseil d'administration, nous avons le personnel et nous avons une grande communauté qui travaille avec beaucoup de passion. Des centaines, des milliers de personnes ont travaillé pendant des heures et des heures pour pouvoir aboutir à cette

proposition qui a été acceptée par le gouvernement des États-Unis.

Il s'agit d'une transition symbolique, mais qui constitue un jalon dans l'histoire pour arriver à un Internet indépendant et mondial. Et c'est grâce à vous.

Au nom du Conseil d'administration, sachez que nous en sommes reconnaissants. Merci, merci, et félicitations.

Nous aurons un petit cocktail demain après-midi. Nous vous invitons donc à participer à l'hôtel Novotel.

J'aimerais également remercier les membres des organisations de l'ICANN qui ont soutenu de manière infatigable cette communauté et qui ont permis que tous les aspects de la proposition de la communauté soient mis en œuvre. Merci à l'organisation ICANN, hommes et femmes qui ont consacré énormément d'heures à ce travail.

Je pense qu'il est aussi important que l'on remercie une personne qui a donné la priorité à la transition pendant son mandat. Je parle ici de Fadi Chehadé, le président-directeur général de l'ICANN, qui a précédé le PDG actuel.

Ça a été comme escalader une montagne. Nous avons pu arriver au sommet et il s'agit d'un moment merveilleux.

Nous sommes au sommet de la montagne maintenant. C'est une bonne nouvelle. Et c'est aussi une bonne nouvelle de voir que nous avons une belle vallée devant nous, mais aussi d'autres montagnes qui ne sont pas trop loin. Nous allons donc nous reposer brièvement, parce qu'il faudra reprendre le souffle pour nous reconcentrer sur le travail qui nous attend.

Notre travail donc se poursuit après cette transition, et bien entendu, la communauté continue son travail.

Ici, à Hyderabad, nous avons donc les mécanismes de protection des droits pour tous les gTLD, les services d'annuaire d'enregistrement de données gTLD pour remplacer le WHOIS, le retrait de ccTLD, des mesures pour la délégation, révocation et retrait des ccTLD, un cadre pour l'utilisation des noms de pays et de territoires dans les TLD.

Voilà le travail en cours. Merci à tous les membres de la communauté qui ont contribué à ce travail.

Nous sommes tout à fait conscients que cet effort est lié également aux nouveaux statuts. Ce matin, je me disais qu'il faudrait établir un taux de complexité des statuts pour pouvoir les lire et pour qu'ils soient moins complexes à l'avenir. Il y aura énormément d'occasions de collaborer dans l'avenir.

Maintenant que la transition est derrière nous, nous devons nous concentrer sur les opérations techniques pour les renforcer et pour faire en sorte que l'ICANN puisse remplir son rôle, qui est limité mais fondamental dans l'écosystème de l'Internet.

L'ICANN a été créée pour remplir certaines fonctions, des fonctions que certains ne comprennent pas encore. Cette transition nous amène à une nouvelle organisation. Il s'agit donc de la création d'une nouvelle organisation, PTI, à but non lucratif, qui est contrôlée par l'ICANN et qui remplit donc le contrat des fonctions IANA avec l'ICANN.

Cette transition a été couronnée de succès, et toutes les activités de mise à jour de la zone racine sont réalisées maintenant sans la supervision de la NTIA. Et VeriSign continue à travailler telle qu'elle l'a fait jusqu'à maintenant. C'est quelque chose de remarquable.

La sécurité du système des noms de domaine est une autre priorité de l'ICANN. Nous participons dans un effort qui a été planifié pour mettre en place le roulement de clé de signature de clé. C'est un effort sans précédent qui va conclure dans un an.

Nous voulons que les fournisseurs de services Internet, les opérateurs de réseaux et d'autres acteurs de la communauté technique soient au courant de ce transfert.

L'objectif c'est de s'assurer que tout le monde soit inclus une fois ce transfert des clés cryptographiques aura eu lieu.

Nous voulons que cela se passe sans inconvénient, et du point de vue conceptuel, ce travail devrait être rapide mais devrait être en place avec beaucoup de prudence. Il est important également de comprendre et de participer ouvertement au dialogue sur les aspects fondamentaux des noms de domaine. Nous savons que le contexte change, mais Internet est un vecteur de changement et nous allons voir des changements dans notre environnement et nous voulons être prêts à accueillir ces changements.

Entre autres, on entend beaucoup parler de l'Internet des objets qui va inclure une énorme quantité de dispositifs qui seront connectés. Il y aura des chiffres qui vont dépasser le nombre d'habitants ; c'est-à-dire qu'il y aura plus d'objets connectés que d'habitants dans le monde.

Nous allons, dans ce contexte, devoir établir des priorités pour l'avenir. Nous sommes tout à fait conscients que le monde a le regard braqué sur nous pour voir comment la communauté remplit ce nouveau rôle. Et cette attention porte sur beaucoup d'entre vous qui participez à l'ICANN, qui participez aux initiatives de renforcement de la transparence et de la responsabilité de l'ICANN. Le Conseil d'administration soutient à

100 % cette initiative de renforcement de la responsabilité. Je vous assure donc que ce soutien a été présent dès le début, dès le lancement de cette initiative de renforcement de la transparence, contrairement à ce que certaines personnes pourraient penser.

L'attention, donc, sera portée sur les gens qui participent directement. Celle-ci, c'est la première réunion après la transition et elle est, bien entendu, une réunion qui est sous le regard de tout le monde.

Je vous souhaite donc une réunion très productive.

Et je vais maintenant donner la bienvenue au Ministre Rama Rao, Ministre de la technologie de l'information chargé de la gestion municipale et développeur urbain de Tèlangana.

KT RAMA RAO :

Merci beaucoup, Steve. C'est un honneur pour moi que d'être présenté par. Moi j'ai aussi mes propres plaisanteries à propos de Donald Trump. Depuis la publication des derniers chiffres des enquêtes, je pouvais présenter mes plaisanteries tranquillement. Il pourrait être le président des États-Unis, donc pour le moment je ne partagerais mes plaisanteries que dans le domaine privé.

Cher Monsieur le ministre Ravi Shankar Prasad, Monsieur le Président-directeur général, messieurs les membres de la communauté générale et délégués, au nom du gouvernement de l'État de Tèlangana, je souhaite la bienvenue dans cette très belle ville d'Hyderabad.

Je sais que vous êtes ici depuis quelques jours. Je voulais de toute façon vous souhaiter la bienvenue puisque c'est la rencontre où il y a le plus grand nombre de délégués de l'ICANN pendant ces jours-ci. Comme Steve l'a dit, la technologie a été une révolution dans ce monde où nous vivons. Et cela a aidé beaucoup d'États et dans beaucoup de nations à faire un grand bond en avant. Et cela représente à l'heure actuelle pratiquement une solution pour la plupart des défis auxquels l'humanité doit faire attention. Cela concerne la santé, l'eau ou le transport. Quelque chose qui était considéré comme impossible par avant est maintenant à la portée de tous et est utilisé par tout le monde.

L'Internet a énormément aidé à la diffusion de la technologie et à sa démocratisation. Aucun autre outil de l'histoire de l'homme n'a eu un impact aussi étendu et n'a tellement aidé l'humanité dans son progrès comme l'Internet.

Toute l'administration de l'Internet est entre les mains de l'ICANN. Cela signifie que l'on a une très grande responsabilité, à

l'heure actuelle, une responsabilité collective que de rendre l'Internet encore plus puissant. Et ce que je veux dire, c'est que l'Internet doit être accessible à tous ceux qui habitent cette planète. Il faut que ce soit plus facile à utiliser, indépendamment du niveau d'éducation de l'utilisateur, indépendamment de sa richesse ou de son niveau économique.

À l'heure actuelle, nous avons, en Inde, une situation fascinante par rapport à la croissance de l'Internet. Pendant de nombreuses années, l'Inde a dû s'estimer comme un pays en développement, mais à l'heure actuelle, il s'agit d'une économie développée. La technologie de l'information peut-être la baguette magique permettant à l'Inde de faire ce grand pas en avant.

Nous avons une population de 1300 millions de personnes. Et il y a moins de 30 % de notre population qui peut accéder à Internet. Il y a donc 70 % de la population qui doit être encore servie.

La même question quant à l'accès, au coût très élevé et les barrières linguistiques, puisque nous avons 22 langues officielles. Tout cela représente des barrières qui, disons, ont pour résultat cette faible couverture. Mais le gouvernement de l'Inde et le gouvernement des différents États de notre pays travaillent pour que l'Internet puisse se répandre partout. Le

gouvernement indien a mis en place Digital India, qui est son programme fondamental.

Il y a aussi Digital Tèlangana qui a développé dans le cadre de Digital India, le programme de Digital India. Donc mon État, Tèlangana, sera le premier État où nous avons 9 millions d'habitants où chaque foyer aura une connexion de large bande dans les 18 mois à venir.

L'une des initiatives dont nous sommes vraiment fiers concerne la combinaison de synergies. Nous avons entrepris un projet à grande échelle pour avoir – pour étendre le réseau d'eau potable du Tèlangana qui aura de nombreux kilomètres avec des tuyauteries d'eau potable, plus de 150 000 kilomètres. Nous avons donc décidé de faire ce grand pas en avant pour changer l'état du Tèlangana pour rendre plus efficaces encore les synergies et installer des câbles de fibres optiques partout.

Ce projet d'eau potable, d'assainissement, avec ses 150 000 kilomètres de tuyauteries nous permettra de parvenir à établir des synergies aussi bien pour l'eau que pour l'installation du câblage de fibres optiques. Nous sommes conscients de la réalité de toutes les personnes, et à moins qu'elles ne puissent accéder à ces services, elles ne pourront pas faire de progrès nouveaux. Donc, établir un programme d'alphabétisation technologique. Donc l'une des campagnes concerne

l'infrastructure et l'autre concerne l'alphabétisation. Nous recherchons donc des solutions numériques permettant d'améliorer notre éducation des soins de santé, et ce n'est que quelques-uns des défis à relever.

Nous croyons que les technologies ne servent à rien si elles n'ont pas d'impact sur la société, à moins que la technologie ne change la vie des personnes, en les aidant à résoudre les problèmes du quotidien.

Nous sommes optimistes par rapport à l'Internet, mais il faut que nous soyons aussi prudents. Nous avons vu quels sont les résultats d'un abus ou d'un usage malveillant de l'Internet lorsque l'on voit le phishing, la pornographie, et différents problèmes qui se posent dans ces cas-là. Nous travaillons pour établir, dans notre État, une politique de sécurité. Nous avons une unité antipiratage dédiée et exclusive. Mais le défi est encore plus vaste, et cela demande notre effort collectif pour que nous puissions réussir. J'espère que l'ICANN prendra ce thème en priorité et qu'elle développera des protocoles mondiaux pour pouvoir maintenir le caractère privé des données.

Nous avons ici, à Hyderabad, une destination pour tout le monde. Nous voyons que les cinq compagnies les plus importantes de la technologie, il y en a quatre qui ont choisi

Hyderabad comme leur siège. Cela inclut Microsoft, Google, Facebook, Amazon et Uber. Toutes ces sociétés ont installé ici des bureaux très importants hors de leur pays d'origine. Nous sommes maintenant aussi le siège de l'incubateur de technologies, couveur de technologies le plus grand, qui a été installé en 2015. Ceux qui n'ont pas pu le visiter pourront se rendre le 9 pour voir notre T-Hub.

Hyderabad est connu pour son hospitalité. C'est une ville historique avec de grands monuments. Nous avons certains bâtiments commerciaux très modernes, une architecture très moderne. Donc vous tous qui serez ici pour vos entreprises et pour votre travail, je vous encourage à parcourir la ville, à connaître nos monuments historiques. Je vous souhaite encore une fois la bienvenue à Hyderabad. Je vous remercie de nous avoir accueillis.

SAMIRAN GUPTA : Merci beaucoup, Monsieur le ministre. Je demande maintenant à M. Ravi Shankar Prasad, Ministre de la justice et des technologies de l'information, de prendre la parole.

RAVI SHANKAR PRASAD : Pour Steve Crocker, qui est le visage visible de l'ICANN, pour Göran Marby, pour mon ami Monsieur le ministre, M. Rao, du

Télangana, ainsi que pour tous les chers collègues et fonctionnaires du département de l'informatique et les délégués, nous vous souhaitons la bienvenue au nom du gouvernement de l'Inde dans cette première réunion suivant l'aboutissement de la transition de la supervision des fonctions IANA de l'ICANN. J'avais hâte, j'étais impatient de vous accueillir ici en Inde. Et pendant que vous êtes ici, je veux souhaiter une chaleureuse bienvenue au nombre extraordinaire de délégués qui sont ici présents. C'est une preuve de votre engagement par rapport à ce mouvement.

D'après ce que je vois, le mouvement de l'ICANN – c'est la manière dont je vois le mouvement de l'ICANN et le progrès de l'Internet. L'Internet est devenu mondial à l'heure actuelle. Cela a impliqué un mouvement de métamorphose au sein de l'ICANN. L'Internet a pris le monde– a bouleversé le monde dans son ensemble, par accident ou par intention, mais le génie humain a permis d'établir de nouvelles relations entre les êtres humains et les sociétés. Au moment où l'Internet est devenu un instrument pour mettre tout le monde sur un pied d'égalité, tout le monde doit reconnaître qu'il y a certaines aspirations se sont matérialisées.

Pendant la réunion de Buenos Aires, j'ai– pour la conférence de Buenos Aires, j'ai fait une vidéo. Je n'ai pas pu être présent en personne. Et j'étais présent à Marrakech et j'ai eu l'honneur de

vous adresser la parole pour vous dire notre soutien catégorique au modèle multipartite.

Cela reflète notre propre engagement. Nous sommes une démocratie fière de notre legs culturel, de notre héritage culturel, de notre pluralité, de notre diversité. Cela fait que nous respectons les idées du reste des pays et de nos amis.

Bien sûr, Steve, vous avez raison. Nous avons énormément de partis politiques. Nous en avons 50. Vous, vous en avez deux, aux États-Unis, et cela compense tout ce que nous pourrions avoir ici avec nos 50 partis politiques.

Voilà comment le monde est fait. Ce qui est important, c'est de voir la diversité du paysage de l'Inde, le secteur académique, nos universités, les novateurs, les personnes novatrices, notre gouvernement. Nous venons d'entendre les paroles du ministre du Tèlangana pour expliquer comment ils ont mis en place différentes initiatives parce qu'ils croient aux partenariats et aux alliances. Notre Premier ministre dit qu'il faut travailler en équipe en Inde. Le Premier ministre en est le leader. Nous devons tous avancer ensemble indépendamment des divisions politiques. Voilà l'esprit dans lequel il faut travailler. La démocratie, le pluralisme, font partie de notre ADN.

Nous croyons, Mesdames et Messieurs, que ce que nous apportons ici, c'est la voix de la raison, la voix de la logique, la

voix de la modération, et au-dessus de tout, la voix de l'espoir. Je n'ai aucun doute en ce sens que le prochain milliard d'utilisateurs viendra de l'Inde. L'Inde jouera un premier rôle, un rôle de première ligne.

Alors, lorsque le modèle multipartite a commencé à exister, nous l'avons apprécié, nous l'avons adopté et nous avons complété cette transition fluide qu'il y a eu entre le gouvernement des États-Unis et ce modèle multipartite. Il faut aussi écouter de nouvelles voix et que l'on fasse travailler avec nous de nouveaux pays, pour que l'on trouve un espace équitable pour la prise de décision, pour que ce modèle multipartite soit encore plus inclusif et plus significatif.

Nous travaillons en Inde à un programme de transformation très étendu, avec Digital India, Skill India, Startup India, Standup India, Smart Cities. Tous ces programmes font partie d'un programme plus vaste mis en place par notre Premier ministre, M. Narendra Modi.

Nous avons pris la décision d'habiliter la société indienne au point de vue du numérique.

Que voyons-nous en Inde qui a plus de 1200 millions d'habitants ? Nous avons ici environ 1,3 milliard de téléphones portables. Cette quantité représente la population de l'Italie et de la France dans leur ensemble. Nous avons un programme

d'infrastructure vraiment très étendu, dont on a parlé, ici, dans l'État du Tèlangana. Nous avons différents groupes de villages reliés par un système de fibres optiques. Nous sommes en train de bâtir cet écosystème numérique pour pouvoir faire des paiements en ligne, avoir des services médicaux, et offrir des bourses au niveau numérique, des services électroniques ou numériques, une culture électronique numérisée.

Nous sommes en train de transformer l'Inde pour que l'Inde puisse avoir un profil numérique. Nous parlons ici, à Hyderabad, et je veux féliciter les professionnels du secteur informatique de l'Inde ; les sociétés informatiques indiennes sont, à l'heure actuelle, présentes dans 200 villes de 80 pays de partout dans le monde. Nos revenus se montent, maintenant, à des milliards de dollars ; en ce moment, à 120 milliards de dollars. Il y a une technologie de pointe qui est le résultat de l'innovation produite par ces sociétés. Nous sommes vraiment fiers de ces initiatives.

En ce qui concerne les startups, nous avons fait que nous avons eu plus de 19 000 startups en Inde, et ces dernières années, on a vu en apparaître d'autres, beaucoup plus nombreuses encore. Voilà donc l'échelle du changement auquel nous sommes en train de participer.

Nous voulons donc que l'Internet soit plus accessible, qu'il n'y ait pas de discrimination dans l'accès Internet. Nous sommes

donc impliqués dans un programme d’alphabétisation numérique très vaste, avec 600 millions d’illettrés, qui sont à l’heure actuelle présents parmi nous pour qu’ils puissent être instruits du point de vue numérique.

Nous croyons que l’Inde change. C’est un exemple qui nous touche au fond de notre âme.

Nous pouvons dire qu’il y avait des jeunes, qui étaient surtout des travailleurs agricoles, et qui sont maintenant devenus des gens qui ont une culture numérique. Il y a des personnes qui sont devenues vraiment très célèbres ; une femme à laquelle je demandais comment êtes-vous devenue une personne avec une instruction numérique, mon fils – on le lui a demandé, si mon fils est plombier, il travaille à Dubaï et il m’a dit que pour pouvoir communiquer avec mon fils, je devais pouvoir communiquer par Skype. Donc pour pouvoir communiquer avec mon fils, il fallait que j’apprenne à me servir de Skype. Voilà le type d’exemple que nous avons de l’alphabétisation numérique.

En Inde, il faut multiplier ces exemples.

Je vois que nous sommes à une époque vraiment extraordinaire. La langue de l’Internet ne peut pas être que l’anglais ; si l’Internet doit être un instrument puissant mondial, il faut qu’il y ait des liens locaux. Local revient à dire la langue locale.

Nous croyons et nous voulons que l'Inde puisse utiliser ses noms de domaine dans ses 22 langues. Voilà pourquoi nous faisons cette pétition à toute la communauté de l'ICANN. Veuillez vous centrer sur ces initiatives pour que tous les utilisateurs Internet puissent avoir un accès à l'Internet dans leur langue. Bien sûr, l'Internet doit être sûr pour que nous puissions tous nous en servir.

Mesdames et Messieurs, ce qui est important maintenant, c'est qu'il y a certaines personnes qui veulent prendre le pouvoir sur cette invention de l'esprit humain. Il y a des défis à relever quant à la cybersécurité, quant au caractère privé des données. Il y a des visages ou des personnes qui se cachent et qui font un usage malveillant de la technologie de l'information dans la société. Donc il faut que la communauté de l'ICANN travaille pour garantir cette sécurité et pour que ce mur protégeant la sécurité soit plus solide.

Cette interaction sur l'Internet qui aura lieu pendant cette semaine nous permettra d'approfondir notre travail à cet égard. Comme notre ministre le dit, « La guerre d'informatique et une guerre où il n'y a pas de sang. Il faut pouvoir relever ce défi ».

Nous devons être plus responsables, plus transparents. Steve Crocker a été ici en Inde, et il a une vaste expérience sur la responsabilité, la reddition de compte. Il sait qu'il y a plusieurs

niveaux de responsabilité, de reddition de compte, depuis les lois sur la formation et sur les droits, tout ce qui concerne la reddition des comptes et la responsabilité auprès du Parlement. Nous avons une grande expérience à cet égard que nous partagerons, heureux, avec la communauté de l'ICANN pour que vous puissiez établir un système plus approprié, plus inclusif, plus large, plus vaste, dans la communauté de l'Internet.

L'Inde est un pays vaste. Nous sommes des auteurs chaleureux en Inde. Hyderabad, en particulier, vous proposera une variété de plats de sa gastronomie, qui sont vraiment extraordinaires. L'Inde vous ouvre les bras. Soyez les bienvenus parmi nous. Bonne chance !

SAMIRAN GUPTA :

Merci beaucoup, monsieur. Et sans attendre, je vais donner la bienvenue à M. Paul Wilson, membre de l'organisation des ressources de numéro, et directeur général du Centre d'échange d'informations de l'Asie-Pacifique.

Paul.

PAUL WILSON :

Bonjour, Messieurs les ministres, collègues de l'ICANN, collègues de l'Inde.

C'est un grand honneur de pouvoir vous parler. En ce moment, je parle de la part des registres qui gèrent les différentes adresses IP, IPv4, IPv6. Je suis à la tête d'APNIC qui dessert la région de l'Asie-Pacifique, et l'Inde bien entendu.

La dernière réunion – dans la réunion 52 de l'ICANN à Singapour, nous avons dit que nous faisons partie des énergies qui sont en place, pour pouvoir mettre en place ces réunions. Nous voulons maintenant donc pouvoir continuer avec ces efforts-là.

La NRO est une organisation qui représente les registres Internet régionaux. Je tiens à remercier l'ICANN pour l'opportunité d'être ici aujourd'hui et de pouvoir partager avec vous certains chiffres.

Pendant les derniers 18 mois, beaucoup de choses se sont passées. Nous avons eu des réunions des RIR dans tout le monde, qui ont convoqué des milliers de personnes. Nous avons eu différentes propositions de politiques qui ont été considérées et adoptées, comme c'est le cas par exemple des transferts d'IPv4 entre les registres Internet régionaux, des politiques relatives à l'IPv6, etc.

La raison pour laquelle notre communauté représente 1 % de la société ici, c'est parce que 99 % de ce que nous faisons a lieu dans d'autres communautés, dans d'autres forums. C'est-à-dire qu'ici vous ne voyez que la pointe de l'iceberg en ce qui concerne les chiffres.

Comme je vous l'ai déjà dit, vous êtes les bienvenus pour participer à notre travail et pour voir ce qui se passe dans notre communauté qui est chargée des numéros sur Internet.

Comme vous le savez, un grand évènement était organisé pendant ces dernières années, et un grand évènement a eu lieu, à savoir la transition de la supervision des fonctions IANA. Nous sommes extrêmement satisfaits de l'aboutissement cette transition, car nous avons beaucoup travaillé pour que cela puisse avoir lieu. Nous savons donc qu'il y avait la supervision du gouvernement des États-Unis à chaque fois que les changements se faisaient au niveau de la racine. Notre équipe, l'équipe CRISP, à élaborer une proposition, la proposition qui venait des différents RIR, qui a fait partie de la proposition finale présentée au gouvernement des États-Unis. Nous avons beaucoup travaillé pour pouvoir mettre en place ce plan de transition grâce à un nouvel accord entre les registres Internet régionaux pour fournir les services IANA.

Pendant la dernière réunion de l'ICANN, l'ICANN d'Helsinki, nous avons signé un accord qui est entré en vigueur le 1^{er} octobre. La communauté des numéros tient à féliciter le personnel de l'ICANN et le Conseil d'administration de l'ICANN de ce processus et de la vitesse de ce processus.

Nous voulons avoir, et nous avons déjà, une relation transparente avec l'ICANN, qui est définie dans un document de quelques pages où sont définies également les responsabilités de l'ICANN. Alors, la responsabilité de l'ICANN ne porte pas uniquement sur le domaine des numéros. Dans le processus de transition, nous avons voulu mettre en place nos propres efforts pour améliorer la responsabilité, c'est pour cela que nous avons publié une matrice avec différents mécanismes de gouvernance des RIR.

Nous avons également mis en place une révision de la responsabilité de chacun des registres Internet régionaux et de leurs communautés, et cette semaine, nous allons mettre en place ou lancer une révision ouverte et publique de l'organisation de soutien aux adresses.

Comme Steve l'a dit, ce processus se poursuit au niveau de chaque registre Internet régional pour que nous puissions aboutir à des mécanismes responsables et transparents.

Le fonctionnement des RIR continue d'être normal. Nous continuons donc à faire notre travail pour la gestion des adresses IP, pour améliorer les résultats de l'Internet au niveau mondial.

Un défi que nous avons à relever, c'est une autre transition. La transition d'IPv4 à IPv6. Ce protocole Internet qui utilise d'autres paramètres.

Je suis satisfait de dire que l'utilisation d'IPv6 continue de progresser. Aujourd'hui, 7 % environ des utilisateurs d'Internet utilisent ce protocole IPv6. En ce moment, les États-Unis sont à la tête de l'utilisation d'IPv6, avec 80 millions d'internautes actuellement.

Tout cela est positif, mais nous devons être conscients du fait que la plupart des opérateurs Internet doivent adopter IPv6. Dans certains pays, le niveau d'adoption d'IPv6 est très faible. Nous devons donc poursuivre notre travail pour faire en sorte que ce basculement vers IPv6 devienne une réalité.

Mais puisque je suis ici en Inde, je ne peux pas éviter de parler d'IPv6, parce qu'en 2016 on est passé de 1 % d'utilisation à 10 % d'utilisation d'IPv6. Cela représente 50 millions d'utilisateurs Internet en Inde qui ont basculé vers IPv6, sachant que l'Inde aura la plus grande population d'IPv6 dans la planète.

Cela démontre le travail qui est fait en Inde dans le domaine d'Internet. Et je sais que vous, qui venez d'autres pays, vous allez travailler à l'ICANN et vous allez tirer des enseignements de ce qu'a fait cette nation, de ce qu'a fait l'Inde dans le domaine de l'Internet.

Merci encore de m'avoir donné l'opportunité de vous adresser – de m'adresser à vous, et j'espère vous voir bientôt. Merci.

SAMIRAN GUPTA :

Merci beaucoup, Paul.

Je vais donner la parole au Président-directeur général de l'ICANN, M. Göran Marby, et à Mme Theresa Swinehart, vice-présidente chargée de la stratégie et des initiatives stratégiques de l'ICANN.

GÖRAN MARBY :

Merci, Samiran.

On m'a dit que je dois lire mon discours pour ne pas me tromper.

Le prix du leader de l'ICANN, le prix du leadership de l'ICANN est décerné à des personnes qui ont fait preuve de responsabilité et d'engagement vis-à-vis des valeurs de l'ICANN et du modèle multipartite. Des gens qui ont été- ont travaillé en faveur des valeurs de la communauté.

Depuis le début jusqu'à la fin de la transition de l'IANA, nous avons pu constater énormément d'efforts de la part de la communauté. Je vais donner donc la parole à Theresa Swinehart pour qu'elle donne le nom des gagnants.

THERESA SWINEHART : Nous avons beaucoup entendu parler de la transition au cours de ces dernières années. Cette transition n'aurait jamais pu aboutir sans l'effort des membres de la communauté.

Nous arrivons à la ligne d'arrivée. Il est important de reconnaître le travail de ces personnes. Je vais annoncer le nom de cette personne, et je vais leur demander de venir ici parce que nous allons prendre une photo de groupe.

Certains gagnants, certains lauréats n'ont pas pu être ici aujourd'hui présents en personne, mais ils nous suivent à distance. Je vais donc annoncer les lauréats de ce prix.

Pour l'ICG, Mme Alissa Cooper, qui nous a rejoints en ligne, Mohamed El Bashir, et Patrik Fältström qui est ici parmi nous.

Du groupe CCWG-Responsabilité, M. Matthew Weill, Leon Sanchez, et Thomas Rickert.

Du groupe CWG, Lise Fuhr, Jonathan Robinson.

De l'équipe CRISP, Nurani Nimpuno, et Izumi Okutani.

Du groupe IANA plan, Marc Blanchet qui est ici aujourd'hui, et Leslie Daigle qui, j'espère, participe à distance.

Félicitations à tous et merci beaucoup de votre travail.

GÖRAN MARBY :

Vous êtes réveillés ?

Je vais maintenant- c'est mon tour, et je vais parler. Je vais faire un long discours en anglais suédois, comme d'habitude.

Tout d'abord je tiens à et nous ôte de nous accueillir ici. Merci, Monsieur le ministre Prasad du soutien de l'Inde au modèle multipartite, et merci à votre équipe qui nous a beaucoup aidés pour organiser cette réunion. Un grand merci. Merci, M. Rama Rao, Ministre des technologies de l'information, de nous accueillir ici à Hyderabad. Et merci à M. Arvind Gupta qui nous a aidés à être ici aujourd'hui.

Merci d'accueillir cette réunion historique. Tous les intervenants en ont parlé. Mais il s'agit d'une réunion historique, car c'est la première après la transition, avec de nouveaux mécanismes de contrôle en place tout autant que les nouveaux statuts constitutifs. C'est ma première fois à Hyderabad et j'en suis ravi.

Tout d'abord, merci. Merci à tous. Tout le monde est là. Tout le monde est dans cette salle. Merci à tous ceux qui sont dans cette salle, ceux qui nous suivent à distance, tous ceux qui participent au modèle multipartite.

Je ne peux pas penser à une autre organisation qui ait pu accomplir un tel exploit. Tellement de gens, tellement de pays qui ont travaillé aussi longtemps pour pouvoir créer ceci. Je ne

peux pas penser à une autre organisation qui aurait pu faire ce que vous avez réussi à faire, de manière aussi inclusive.

Vous avez écrit un nouveau chapitre de l'ICANN. Et on devrait garder cela à l'esprit. On en devrait être fier, parce que cela sera considéré comme un tournant dans l'histoire du monde. Vous avez écrit un chapitre de l'histoire, et au nom de tous les internautes du monde, je tiens à vous remercier.

Alors c'est officiel maintenant. Beaucoup de gens me demandent alors qu'est-ce qui se passe. Il y a des gens qui pensent que l'Internet ne fonctionnera plus. Et quelque part, rien ne s'est passé et tout s'est passé en même temps. Vous allez continuer à travailler comme vous l'avez fait jusqu'à maintenant et nous allons continuer à vous aider à faire votre travail comme on l'a fait jusqu'à maintenant. Après la transition, nous avons créé la nouvelle PTI. Nous avons élaboré les nouveaux statuts constitutifs. Nous avons mis en place les mécanismes de contrôle. Et tout cela s'est passé en un instant. Mais tout a changé aussi, parce que nous avons remplacé la supervision du gouvernement des États-Unis par une supervision qui est faite par la communauté. Nous avons renforcé la responsabilité. Nous avons des mécanismes de contrôle renforcés.

Vous êtes aux commandes maintenant. Et je sais que beaucoup d'entre vous travaillaient très dur pour la transition. Tout le

monde n'a pas obtenu ce qu'il voulait, mais nous devons travailler ensemble pour arriver à des compromis, pour avoir des discussions. Et c'est ce qu'on a fait. Et vous avez fait un travail extraordinaire. Nous avons tous de nouvelles responsabilités pour faire en sorte que l'Internet continue de fonctionner.

Je suis arrivé un peu tard dans le processus. Et avant la transition, nous savons que nous avons failli ne pas y arriver. Et quand je pense à cela, je pense que nous devons nous assurer que jamais, aucune organisation, aucune personne, aucun intérêt, aucun gouvernement ne puisse mettre en péril ce que nous faisons. Et cela ne va pas arriver si nous travaillons ensemble de manière transparente et ouverte. Pour cela, il nous faut une communauté diversifiée et impliquée.

Nous sommes ici pour soutenir cela. À Marrakech, ma première réunion de l'ICANN, nous avons plus de 1000 participants de l'Afrique ; ici, nous avons également une énorme quantité de parties prenantes de l'Inde. Merci beaucoup et bienvenue.

J'espère que je vais pouvoir vous connaître davantage dans l'avenir. Nous avons fait énormément de choses cette année, mais ce n'est pas un moment pour se reposer. C'est le moment de continuer d'avancer. Nous devons bien comprendre quels sont nos rôles. Et nous allons entamer des discussions pour

définir nos rôles, car je me suis rendu compte pendant ces dernières semaines, pendant la transition, c'est qu'en dehors de cette salle et en dehors de notre communauté, beaucoup de gens ne comprennent pas vraiment comment fonctionne l'Internet. Beaucoup de gens ne comprennent pas la mécanique de ce fonctionnement.

Vous savez que l'Internet, c'est comme une machine où les organisations, les gens, se réunissent pour travailler dans un système qui est bénévole. C'est quelque chose d'unique. Il n'y a aucun système pareil dans le monde. Nous savons également que le rôle de l'ICANN fait partie de cet écosystème avec d'autres organisations. Notre rôle est de gérer les règles de ces identificateurs uniques. Quand j'essaie de décrire l'ICANN pour les gens, aux gens, je mets l'accent sur la communauté, mais je dis aussi qu'il y a le Conseil d'administration, et l'ICANN qui aide à faciliter les décisions approuvées par le Conseil d'administration et élaborées par la communauté. L'élément ici c'est vous, la communauté.

J'ai dit à mon équipe quand je suis venue ce matin ici, je suis vraiment fier de cette équipe et de tous ces gens qui sont dans la salle, parce que nous avons travaillé ensemble. Vous, vous travaillez à élaborer les politiques. Vous prenez les décisions. On résout les problèmes. Cette semaine je vais travailler avec vous

et mon équipe va essayer également de voir comment vous aider à faire votre travail.

Encore une fois, je vous souhaite la bienvenue à l'ICANN 57.

SAMIRAN GUPTA : Merci beaucoup, Göran.

Mesdames, Messieurs, nous sommes en Inde, une terre de diversité culturelle. Et une partie de sa diversité culturelle implique une danse traditionnelle typique de notre pays qui sera faite par Deepika Reddy et d'autres danseurs. Nous allons souhaiter la bienvenue à Swagathanjali.

SHW INTRO : Nous souhaitons la bienvenue aux dignitaires et aux délégués qui sont présents parmi nous. Nous allons nous délecter d'une danse typique de l'Inde.

« Swagath » signifie bienvenue, et « Anjali » signifie saluer quelqu'un avec les mains unies. Cela représente sur la scène quatre styles différents de danse indienne dans notre spectacle pour que vous puissiez vous délecter de l'héritage culturel de l'Inde. Tout cela est accompagné par une musique très harmonieuse permettant à notre public de pouvoir apprécier la diversité culturelle.

Les danseurs souhaitent la bienvenue à tous ces délégués qui sont parmi nous dans notre ville d'Hyderabad. Pour vous offrir cette danse au nom de notre nation, ils vont finir par un chant pour demander la paix partout dans le monde.

Swagathanjali a été créé par un expert mondial qui a présenté différentes séances dans différents espaces pleins de prestige. Elle va présenter ce spectacle avec ses disciples.

Chacune des parties sera présentée par un expert des danses. Elle est accompagnée donc par certains disciples.

Il y a ensuite une autre section présentée par des disciples d'un [inaudible] mondial de ce type de danse. Il y aura ensuite trop participants qui se présenteront. Il y a ensuite une autre partie du spectacle présentée par les disciples de Mohinyattam, du style Mohinyattam. Les différents disciples vont présenter cette partie du spectacle et il y aura un compositeur local, auteur de la musique du spectacle que nous vous présentons. Donc ce spectacle de rythme, de musique, et de danse Swagathanjali.

SAMIRAN GUPTA :

Merci, vraiment. Merci pour ce merveilleux spectacle.

Nous vous remercions, vous tous, d'avoir participé à cette cérémonie. J'espère que votre journée sera très positive. Je voudrais vous inviter, à 17 heures aujourd'hui, au forum public

qui aura lieu dans cette même salle. Je veux vous rappeler que le 8 novembre il y aura une réception pour célébrer la transition de la supervision de la fonction IANA, à 18 h 30, dans le Hall du Novotel. Merci beaucoup.

[FIN DE LA TRANSCRIPTION]